
東海第二原発は北 10km の東海村にある。2011 年の大震災にあった、運転開始から 42 年の老朽原発。30km 圏内に 94 万人が住む。 
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さよなら原発ひたちなか市実行委員会 
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第６次エネルギー基本計画(素案)・・・7月に経産省発表 
 

素案では、原発は地球温暖化対策と

して、再生エネルギーとともに発電の

柱に位置付けられ(図)、 国は目標達

成のために、 
 

➀ 原子力規制委員会の審査に合格し

た原発は再稼働させる。（東海第二原

発は合格済み） 
 

② 国も前面に立ち、地元の理解と協

力取り付けに取り組む方針 

国の担当大臣は、梶山 経産大臣です。 
 

地元民を   困らせ 泣かせて“愛
あい

郷
きょう

無
む

限
げん

”ですか？ 

福島原発事故後すぐ、ドイツ（メルケル政権）は、原発の段階的廃止を決め、

来年には全原発廃止となり、再生エネルギーに切り替わります。 

他方、日本（自・公政権）は、地球温暖化対策の一環だとして原発の再稼働に

力を入れ、エネルギー基本計画(素案)では、現在、全電力の６％にとどまっている

原発の発電割合を、2030 年には２０～２２％に増やす計画です。計算すると、

計画達成には、東海第二をはじめ原子力規制委員会に審査を申請した原発 27 基

全部の再稼働が必要となります。 

だから原電（東海第二原発の保有会社）は、周辺住民が反対しようが、市町村

が避難計画作成に苦しんでいようが、また水戸裁判所から「再稼働差し止め」を

命じられても全て無視し、工事を進めてしまい来年 12 月には試運転の検査を終

え、営業運転につなげる構えです。 
 

チラシを配り歩いていると、皆さんが一様に「 再稼働に反対だが、 

どのように声をあげたらよいのか ？ 」とおっしゃいます。 
 

原発再稼働に力を入れる国や県の政治を選んでしまって、 

危険と隣り合わせの生活を続けるのはイヤですね。 

図 電源別構成の増減案 

６％➡20～22％ 

18％➡36～38％ 

原子力 

tel:029-273-4775
http://sayonaragennpatu.wixsite.com/mysite
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ニュースの配り手と募金のお願い 
 

ご協力に感謝します。ご支援をお願いします。

最寄りの会員または１面上部の連絡先（佐藤）

に連絡を。詳しくはその際に。 

東海第二原発への 声 声  声 

     

 

津田の南西部 50歳前後の男性 
（ミニ耕運機のローターの掃除中） 

 

男性：ポスティングかい？  

会員：ええ、東海第二原発ニュースです。 

男性：反対かい…電気が足りなくなるからオ

レは原発に賛成だ。 

会員：ええ、原発は事故がなければ良さそう

ですが、使用済み燃料の管理が 10 万

年以上必要なんです。それに、勝田駅

前で宣伝した時、青年にこの話をした

ら『我々 後の世代にそんなに負担か

けるんですか』って叱られました。 

男性「…そうなのけ…」 

会員「ほって置くと来年 12 月にまた動き出

しますんで、皆さんに知らせて歩いて

るわけです。 

 

長砂 70前後の男性（夕涼み中） 
 

男性：暑いのにご苦労さんです。東海第二を

本当に動かすのかね？ 

会員：会社の予定では、来年(2022 年)12 月

には工事も検査も終え、営業運転に持

ち込むようです。 

男性：放射能が放出されると 30 分もあれば

ここに届く。どのみち逃げようがない

し、放射能で汚染され住めなくなる。

なぜ会社(原電)はそこが分からない

のかね・・・。 

会員：会社は、住民の安全が最優先というが、

実際はそうではなく、会社の都合しか

目がいかないで、住民の避難など知っ

たことでないのでは。 

男性：本当に困ったものだ。 

枝川 70歳前後の男性 
（会員が近所を配り切るのを待っていて） 

 

男性：暑いでしょう、オレも動くのには反対

なんだ。（麦茶のグラス）まあ、飲ん

で飲んで… 

会員：ありがとうございます。 磯崎町 50歳前後の女性 
（生垣手入れ中） 

 

女性：また動かすんでしょうかね？ 

会員：ええ、国も 20 年運転延長を許可してい

ますし、原電は来年 12 月に運転開始目

指して必死に工事を進めていますか

ら、このままだと動き出します。 

女性：イヤだわ！ 

会員：でも、東海村周辺６首長さんが一人で

も反対すれば動かせませんから、市長

さんに『再稼働反対ですよ』と声を掛

けて励ます事が今の最善の策です。 

女性：そうですか…頑張って下さい。 

 

 

 

『サマショール*』を観て 

(7 月２4 日ワークプラザ勝田にて上映) 
 

 10 年前､福島県飯舘村で被災した夫婦の生

の声、姿を映したドキュメンタリー映画。 

原発事故から６年後、避難指示が解除され、

元酪農家は飯舘に戻るかどうか悩む。そこで

30年前のチェルノブイリ原発事故被災地をつ

ぶさに見て歩き、飯舘は元には戻らないこと

を実感するが、この地で生きるサマショール

に出会い飯舘に戻る決意をする｡ 

原発事故前と同じように春の山野草や秋の

キノコを取り食べる。しかし周りは空き家で

夜はまっ暗。用水路の共同作業ができず、米作

りを断念し､田や畑には蕎麦をまいた。 

環境汚染、村民一人ひとりの精神は決して

元に戻らないという現実をしみじみと感じる

内容であった。   (はしかべ 70代女性) 
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

＊ ）サマショールとは、チェルノブイリ原発事故

後に立入禁止区域に帰り、自らの意志で暮らし

ている人々を指すロシア語。 


